DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS Jueves 9 de Noviembre

PRECIOS DE ABONO

0'10 Id. atrasado 0'18

Extranjero (trimestre)

LA ACTUALIDAD

aprobado en la votación del do-Estatuto vasco; otra región espagoza del "self government" asondamente sentida en Cataluña y las dos nacionalidades que reco personalidad.

lorea?, y ¿Baleares? ¿Qué se ha Estatuto Balear? Se dirán los esimplicistas, de nuestras islas, al otras alcanzan sus ideales.

precisamente, porque los otros teentían esos ideales, que e nBalea-Mallorca, solo latían en reducido cenáculo valioso pero esotérico, sin ficaciones exteriores. La personaliregión no se improvisa en la conle los ciudadanos; si el terreno no garado la semilla apenas fructifie como hay una verdadera maraña s silvestres y extrañas, cuyas raígan aquella. Grave error creer hertad de un pueblo se logra cor ignar unos artículos en un papel. Es equivocación de los hombres que an el Estatuto Balear, Primero hay ir la viva ansia de liberación, enconpropia conciencia, escuchar sus latise siente que la máquina, tiene desentos, prueba es de que la fé en el ha prendido aún con la fuerza ne hay otras fuerzas extrañas que por han estado años y años en la concolectiva usurpando el íntimo sentir; influencia del medio y de su acción

constante; entonces cada uno ha de sentirse antodidáctico, para amasar su propia personalidad con el fermento básico de la tradición, de las fuerzas seculares, desplazadas por el espíritu exótico.

Sirvan de ejemplo las conquistas logradas per catalanes y vascos para nuestra propia reconquista. El tremolar de aquellas banderas victoriosas despierta, en el alma adormecida el recuerdo de otros días propios y gloriosos; se ha sentido el ansia de superación personal en el concierto de los pueblos duoños de sus actos. Esas vibraciones se captar en el ambiente de Mallorca; algunas toman formas concretas, destellos de luz propia que van formando capas de nuestra personalidad, poco densas aún, pero con fuerza de atracción para llegar a ser una montaña.

Para alcanzar el Estatuto balear (y para no despertar recelos y que surjan discrepancias llamémosle Estatuto mallorquin) hay que seguir ese camino y a medida que el alma mallorquina se sienta vibrar en el fon do de muchas conciencias limpias del posc que algunas centurias de entrega resignada y servil han depositado en ellas, entonces el Estatuto vendrá no como graciosa otorgación, sino porque instintivamente brotará con vigor en el propio solar; será una volición consciente, no un capricho pasajero, y entonces no importará que se discuta como debe cortarse el traje, sino que será el mismo cuerpo que demandará las ropas y medidas adecuadas.

MOMENTO POLITICO

mi los principales párrafos sobre pomeral del importante discurso proo por el "leader" regionalista señor

blica. Per aixó, diem que som nacio-

qui diuen que nacionalisme és sa-⁴⁴ aleshores, ara president de la Re (Grans aplaudiments).

o oblideu que les Corts, malgrat el arisme, malgrat els seus propósits inamovible, no tingueren més remei lir-se a l'evidència i fer un instrue revisió. Som revisionistes, peró dinlegalitat. Els camins són llargs i però és el nostre camí de sempre, mentre hi hagi una llei que ens as-In cami, el seguirem per tal d'obque ens proposem, sense recorrer ència, sinó en el cas que se'ns tanméticament l'expansió dels nostres

ats que creiem que es contreuen en ma són tres: els preceptes sectarishan ferit una gran massa d'espaés un problema urgent que desd'Espanya la lluita religiosa. Com a Política, ni a Espanya, ni a la o conve que es mantingui la pús-Dot enverinar-ho tot, de la quessa. I l'altra es la que es va fei inconsciència de les Constituents els béns i que es puguin expropiar etats sense indemnizació. ¿I quiquencia havia de tenir aixó? Dones todueixen totes les amenaces. La rimoltes maneres d'amagar-se. ¿I destrany que davant d'aquella ameindustries s'aminoressin i s'aturés Pacció? Per dignitat de la Constituvola s'ha de treure aquest precepte shonra. Peró, si no es fes aixó, cal-

és com si en moments de sequedat hom aturés l'aigua dels rius que ha de regar la terra productora.

La Constitució es va fer e nun moment PS DEL DISCURSO DEL SR. CAMBO de passió. I en el moment d'ésser feta no hi va haver cap home dels que l'elaboraren que es sostregués a la própia passió, que comprengués que la Constitució no havia d'ésser l'obra d'un moment, sinó la de l'eternitat. I perqué aquest home no hi Osició de Lliga Catalana és ben cla- va ésser hem de veure també com s'ha do-Mació, franca i lleial, del règim re- nat al Parlament la supremàcia sobre tots Pero aixó no vol dir acceptació de els altres poders. Els que coneixen la histode lleis i d'alguns dels preceptes de ira política d'Europa saben com s'han atulució que han fet els governants de rat en molts paisos moltes relliscades d'una Cambra en passar per les aigües reposades d'una altra Cambra.

A Espanya les decisions de les Corts no a la República. Ignoren o obliden tenen cap control i l'acció del govern es veu mitadíssim: només pot dues vegades dissol dre les Corts.

Tots els preceptes que afebleixen el poder executiu i que converteixen en una ombra el President de la República s'han de mo-

Si no els modifica la llei, els modificarà la força. El feixisme no és més qeu l'explosió d'un desig de govern; el poble vol que hi hagi qui governi amb plenitud: quan no l'exerceix un poder legitim, en ve un d'iilegitim.

No hi ha cap situació dictatorial que l'hagin portat els dictadors. La dictadura d'Itàinhibició dels governs....

I el moviment d'Hitler a Alemania no ha triomfat pels "nazis", sinó per la miseria en qué es trobava el poble, desesperat, pel pes onerós que els socialistes imposaren al país. Les multituts se n'anaren darrera de Hitler amb un clam de gana, amb una il-lusió que el país sigui governat i que tothom pugui viure.

Les Corts a elegir el día 19 perdran prestigui davant l'opinió espanyola, si no donen una atenció especial i sostinguda a la crisi económica.

pública: perquè les formes de govern tenen totes una eficàcia intrínseca molt limitada; peró és culpa dels homes que han governat fins ara la República.

Als primers temps no van fer res durant una riña en la vía pública. fes per conveniència. Perqué un llarg període. Era el millor que podien

fer. I per aixó Espanya es va sentir poc de la crisi económica, aleshores.

Peró vinguè el moment en què persones, de bona fe, volgueren intervenir, a tall d'afi cionat, dels llocs més alts .Fou aleshores que els nostres ministres començaren a des cobrir mediterranis i s'informaren que al món hom parlava d'"Economia dirigida". I dirigida, per qui? Naturalment—pensaren dirigida pel govern! I tiraren el aret.

La idea de tots els partits polítics és d'anar sols, com ho és la de totes les families d eviure soles, i si alguna viu en companyia és per nessitat i no per gust. Per aixó nosaltres ham defensat sempre el sistema proporcional, que permet a cada partit d'anar a les eleccions amb la seva bandera i amb les seves forces."

Del 'Fomento del Civismo,,

ACUERDOS DE LA DIREC-TIVA

En la última sesión celebrada por la Jun'a Directiva del «Fomento del Civismo», se tomaron, entre otros, los siguientes acuardos:

Dióse por enterada de varias comunicaciones recibidas en contestación de anteriores acuerdos de la Junta, y de acuerdo con la orien ación seña ada en atenta carta del Excmo. Ministro de Justicia, interesar de la Presidencia del Consejo, sean facilitados los datos que puedan obrar en dicho Centro respecto al extravío de un sumario por contrabando ocurrido en tiempos del Directorio Militar, hecho que dió lugar a que se substancjara un expediente de responsabilidades, que interesa a esta Junta poder acreditar debidamente, a consecuencia del proceso que recientemente se ha incoado contra su Presidente señor Massanet.

Aplaudir y estimular la campaña que se ha emprendido para acabar con el contrabando, sin que se intente con ello prejuzgar el sumario instruído con motivo del luctuoso hecho del Puerto de Alcudia, ya que esta Junta, sea cual fuere el resultado del mismo, lamenta vivamente el que se hayan causado víctimas, que sin duda su procuran evitar, sin merma del debido imperio de la ley.

Estimar acertada en defensa de la elconomía regional, y digna por tanto de que sea debidamente atendida, Primer revisionista, el primer que constantment entrebancada i afeblida pe la actitud de los Ayuntamientos fodarà, fou el president del Govern Parlament i el poder moderador es troba li ráneos, iniciada por el Alcalde de Algaida, oponiéndose a las medidas restrictivas que se intentaban establecer contra el embarque de cerdos, sin ningún beneficio probable para el consumidor, a quien tampoco llegaron el año último los efectos de la desgravación de impuestos municipales de dicha carne.

Aplaudir la reiterada campaña del Excmo. Sr. Gobernador Civil, contra los juegos prohibidos.

Hacer público que esta entidad considera como un elemental deber político de los candidatos que se presentan a la próxima lucha electoral lia no la feu Mussolini; la crearen l'assalt el que se dirijan a la opinión públic a les fàbriques, la retenció de les collites, la ca fijando concretamente el programa con que acuden a la contienda y las líneas generales de su ideología con respecto a los extremos políticos y sociales que actualmente reclaman la atención nacional, a fin de que sirvan de guía a los electores para la determinación del voto y constriña en sus límites el mandato electoral caso de resultar elegidos.

Servicios de la Policía

Han sido embarcados por orden gu-La crisi económica no és culpa de la Re bernativa seis individuos indescables que pulu'aban por esta ciudad.

> Han sido denunciados al Juzgado dos individuos por haber sostenido



El señor March, a poco de su llegada al hotel Rock, de Gibraltar. De frente, su secretario, don Raimundo Bruguera

Del diario ilustrado "Ahora"



El oficial del Cuerpo de Prisiones don Eugenio Vargas, que acompañó en su fuga al señor March, hablardo con un periodista en el hotel Rock, de Gibraltar

Del diario ilustrado "Ahora"

APUNT

Cuartilla electoral

checoeslovacas, en una preciosa novela nos camino. habla deliciosamente de ciertas costumbres patriarcales de la Bohemia, desbordantes de simbolismo y honda poesía.

en la mesa de toda casa payesa, y mucho más en aquellas que parecen extraviadas en el laberinto de los caminos, se tuviera siempre preparado el pan para que pudiera conmara a la puerta en busca de reposo.

o pobre, cuando ya descansaba toda su pro- nos fecundos. le, el último de sus quehaceres antes de entregarse al reposo, era el envolver cuidadosamente en una servilleta de lino, el pan restante de la jornada, y colocarlo en el centro de la mesa.

la noche, llamar tranquilamente a aquella prácticas. puerta, el fatigado peregrino. Si era asaz feliz para llegar a la hora del yantar, hallaba la silla y el plato preparado, y sino siempre el sabroso pan sobre la mesa, abundoso y tierno, para que pudiera saciar su

Bózena Némeova, la patriarea de las letras hambre y hallar fuerzas para continuar su

En España sucedía algo similar. No era el pan material el que se tenía siempre dis-Las tengo ahora a mano y he de aprove- puesto. Era el pan moral, el pan del espíritu, el pan de la caridad envuelto en el lino del Cuenta, entre otras muchas e interesantes sentimiento religioso. Y el peregrino de la cosas, que la sagrada tradición ordenaba que vida que llegaba, sucio de fango, abiertos los pies por los abrojos de los caminos, hallaba en todo hogar ese sentimiento sutilísimo que era más que suficiente para calmar su sed, y saciar su hambre y secar sus llagas. fortar al peregrino o al viandante que lla El amor abria las puertas, el amor restañaba la sangre del corazón, el amor abría es-Las buenas amas de casa, de toda casa rica plendente los nuevos horizontes y los cami-

El ama de casa, genuinamente española, cuidaba con esmero de que ese alimento y medicina a la vez, estuviera siempre dispuesto para aquel que quisiera llamar a las puertas de su hogar. Y así educaba a su Ya podía, a cualquier hora del día o de prole, y así se multiplicaban las piadosas

Pero vino un día en que alguien quiso desterar de una vez y para siempre el suave decir de la tradición, el dulce imperio del amor.

Y en le más sagrade de los hogares sur-

gió un grito de rebelión, lanzado por la mallorquines, es, sin duda alguna, el que es la relna de él, y como tal y como madre cuida de sus derroteros: la mujer.

Se sintió herida en la fibra más íntima de ba su ser y se preparó para la reconquista de! puesto que le pertenece por derecho propio con todas sus prerrogativas.

Por muy izquierdista que uno se sienta no le queda más remedio que confesar que esos dos años de República, han sido aciagos para la mayoría de los españoles, y tal vez al fin y a la postre, más para los mismos que gobernaron la nave de la nación.

Esta se prepara activamente para la contienda electoral, y, sobre la constante pre paración del hombre, destaca de una ma nera formidable la labor infatigable de la mujer que, aunque novata en estas lides, se muestra dispuesta a defender sus derechos.

¿Qué será? ¿Qué no será? Se preguntan unos y otros ante lo que parece una incógnita. Se ha querido efectuar análisis psicológicos-electorales de la mujer ante las urnas pero no he leído aún nada que me haya convencido.

Yo me limito a sentar una afirmación: que la mujer logra siempre cuanto se propone y si se ha propuesto-como así parece-que la cosa pública cambie de derrotero, a la larga o a la corta lo logrará plenamente. Vaya si lo logrará.

Pedro ROQUER

BORN

Hoy

Eddie Cantor y las Goldwin Ciri

Del Ayuntamiento

MATADERO MUNICIPAL

Ayer, en el despacho de la Alcaldía, se nos facilitó la siguiente nota: Durante el mes de Octubre han sido reconocidas en el Matadero Municipal por los inspectores de servitcio en el mismo don Salvador Pastor y don Enrique Ramis, las res (s siguientes:

Ganado vacuno: 12 vadas, 2.503 kilos; 85 terneros sementales, 21.626 kilos; 218 terneros, 44.168; 16 ternerillos, 1.487. Totales: 331 cabezas y 69.784 kilos.

Ganado lanar y cabrío: 358 ovejas, 5.768 kilos; 1 borrego, 30; 2.714 corderos, 29.645; 2 cabras, 34; 5 cabritos, 49; 3 machos cabríos, 90. To-

tales: 3.083 cabezas y 35.619 kilos. Ganado de cerda: 1.337 cerdos, 126.034; 82 lechonas, 2.381 kilos. Totales: 1.419 cabezas y 128.415 ki-

Gallinas y similares: 4.273; gallos, 6.146. Total: 101419 cabezas. Pavos, 446; conejos, 2.442.

Decomisos: Dos vacas, seis ovejas, una cabra, doce cerdos, trece pollos, cinco masas infestinales, setenticinco pulmones, nueve hígados y ciento trece kilos de carne.

LA FILADOR!

SASTRERIA A MEDIDA capotes abrigos, pellizas, imper meables, plumas etc.

Niño atropellado por un automóvil

Estando jugando en la mañana de ayer en la carretera de S'Hort d'es Cá el niño Juan Mir Catalá, fué allcanzado por un automóvil, produciéndole la fractura de la philerna derecha y erosiones en el cuerpo, practicándosele la cura de urgencia en la Casa de Socorro por los médicos senores Oliver y Font.

El herido fué trasladado a su domicilio en dicho caserío.

Crónica de Sport

EL CAMPEONATO DE ESPAÑA DE MEDIO FONDO EN MALLOR-CA?

Leemos en un periódico de Barce-

«Por conducto que nos merege entero crédito ha llegado a nosotros la noticia de que es muy probable que el campeonato de España de medio fondo será disputado en Mallorca, en el Velódromo de Tirador, de Palma.

Nicolau, ídolo de los aficionados

principal artifice de que sus conciudadanos presencien tan magna prue-

Se prevé, pues, una emocionante lucha ante el terceto Prieto-Cebrián-Nicolau, de la que pueden surgir grandes beneficios para el ciclismo nacional.

Aunque por el momento no nos ha sido posible confirmar tan grața nolicia, esperamos con gran optimismo que pronto sea un hecho.»

PROTECTORA - CINEMA

Hoy y todos los días a as 330

Hemos recibido una carta de Andraitx con varias firmas sobre los incidentes ocurridos en el partido de i futbol celebrado el domingo en aquella población.

Como las afirmaciones que en dicha carta se hacen coinciden en gran parte con el parte de la Guardia civil que ayer publicamos, huelga por lo tanto su publicación, por lo que respiecta, a nuestros lectores.

Romantica

Alegre

Sentimental

Ecláir Jo rna, en español

AMOR y Sport, cómica en español

Turismo

A las seis de la mañana fondejo en bahía, procedente de Gibraltar, paquebot inglés «Llangibby Castle»; embarcó y desembarcó varios pasajeros. Horas después salió para Mar-

BORN Hoy Eddie Cantor y las Goldwin Gi:1s

Las elecciones en Baleares

LOS CANDIDATOS DEL PARTIDO REPUBLICANO DEL CENTRO

Albert

PREJEAN

Sabemos que, en la última reunión celebrada por el partido Republicano de Centro, se acordó hacer oro del Círculo Artístico de una modificación en su candidatura lona.—Finlandia, la tierra de para las elecciones a Diputados a Cortes: en lugar de don Juan March Cor es Constituyen es. La de los crantalones el la del la constitución de la con Servera, se presentará su padre don de los pantalones y los models Juan March Ordinas.

Ello hace desvanegeer el rumor que circulaba de que don Juan March Or- do as de Basco Ibáñez. Un dinas se presentaba, además de su la cuenca minera de Langre hijo, para sacar se's diputados.

BORN

Torcro a la luciza

De Barcelona llegaron ayer en la motonave "Ciudad de Barcelona" don Juan Ca sas, don Gabriel Llinás, don Francisco Lavena, don Antonio Baisas, don Carlos Romeu don José Neu y señora, don Andrés Navarro y don Juan Bauzá.

Igualmente llegó ayer de Barcelona nuestro amigo don Ricardo Gaita Isern, del Co-

Ladrón de Guevara.

amigos don Antonio Calafell y don Enrique Fernández de Córdoba.

Salió anteanoche para Barcelona y Zaragoza con objeto de tomar posesión de su destino en esta última población el capitán de Intendencia don Gabriel Martorell Munar.

Embarcaron anoche para Barcelona en la motonave "Ciudad de Barcelona" don Juan Munar, don Miguel Sureda, D. Vicente Bosch don Gabriel Gili, don Miguel Cuenca y don Enrique Balaguer.

Torcro a la fuerza

Noticias varias

mana una serie de artículos sobre «El misterio del más allá...», en los que revela sus sensacionales experimentos espiritis as el profesor F. de Meromar.

Hoy Formidable éxito de rica

Embarcaron al mediodía de ayer para Valencia en el vapor "Mallorca" don Juan Valcaneras, don Rafael Rivelles y doña María

Han tomado posesión del cargo de Corredores Colegiados de esta plaza nuestros

El f Im más divertido de año

NUEVO MUNDO.-Inicia esta se-

También publica: Las bodas de

lagos.—Lo mejor y lo peor recientes de la moda. Don va...-Jardines de Barcelona tualidades.

LLUVIA.—Sigue el tiempo en lluvia. Ayer tarde empezó a haciéndolo copiosamente de n once de la noche, y esta mar aún seguía lloviendo,



Ultimos dias: 25 proyecciones de la peli

de resonante éxito

Komanic Cafalina Barcen

FARSA CONTRAFARSA

Estreno del reportage FOX

Homensje a D. Vicente Blasco Ibañez, en espido Estreno immediato Elissa Landlen

MARIDO DE LA AMAZONA En Español

May y todas los dias a las tres y Grandes estrenos S. I. C

Sec etos de la Policia

Frank Morgan

Lionel Barrimore

Lunes: EIH) MBR 3 QUESER DEL AMOR, 10" Refael Rivelles rta Fernanda Ladrón de Quevara y la sita Diaz La HORNA CONQUISTA DORA por Richard Arlen.



Auxiliares de Haciends

Publicada convocatoria.—Present tancias hasta 4 Diciembre.—Edad: 16 años.—No se exige título.—Se admite ritas.—Perparación a cargo de D. FEDE CO SBERT, Oficial de Hacienda y p. DRO GARAU ARMET, Profesor de la

COLEGIO RAMON LULL

cuela de Comercio.

Menos de 300 pesetas por un famoso calentador de agua a gas automático, de capacidad suficiente para abastecer de agua caliente su baño y lavabo. Es de fabricación española, marca "STANDARD".

Adquieralo en:

CASA BUADES, Plaza de Cort, 32 Gas y Electricidad, C. Morcy 35, y 14 Abril, 15 CASA CABOT, Plaza de la Libertad, 9

M.C.D. 2022

TEATROS Y CINES

No contesta» se ti ula la editada por la Uffa que se anoche en este tea ro.

mandes vuelos trasatlánticos, rieccionamientos que la ingepodido encontrar en este la ciencia pasan, con la graon de una obra de Julio inte los ojos del espectador, interés que despierta el drade una acción en la que charles Harlt, Charles Baacertada dirección de Erich

minar la proyección el público sus aplausos, inequivoca prueagrado con que habíta seemocionante argumento.

LIRICO

ele la proyección de «Susanal secreto», los espectadores no e celebrar, con entusiastas de contento las interesantes das escenas de la película. la dirección de Benito Pero-

a la labor de los intérpretes Miguel Ligero y Ricardo es elogiadísima.

jueves, las sesiones emplezas tres y media de la tarde. plose en todas ellas la gran «Susana tiene un secreto».

BALEAR

hoy está anunciado en este estreno del film sonoro tituprecio de una mujer», cuya, intérprete es Constance Ben-

strena además el interesante e con partes sonoras del tráelo España-Cuba-México efecor los malogrados aviadores n y Collar.

mará también hoy la atracción Los diamantes negros» en la ura la rival de Josephine Ba-

esperar que con tan interesanrama, el coliseo del ensanche muy concurrido.

MODERNO

jueves tendrá lugar pl estreno extraordinaria producción S. I. nterpretada por el gran actor Barrymore. Es el título «Hontu padre»; por su argumento da fuerza dramática y por la labor de su protagonista, quien vemos a Gloria Stuart, re una película de gran cateística. Completará el progra-Im «Secreto de la policía de

RIALTO

sesiones de hoy tendrá lugar ación del reportage cinemato-Fox Movietone con que la rinde homenaje a la memolustre escritor don Vigentle dñez. Noticia gráfica y haespañol de los actos neciencelebrados en Valencia. Sicarnel el éxito extraordinario ma Bárcena en «La viuda ro-

CINE ORIENTAL

ec'a hoy en este concurrido meresante película «El naua Humanidad», comple ando ma «El gato con botas» y una en dos partes.

SALON MALLORCA

stana cinema ográfica debiecunda inspiración de Roes la producción exclusique se estrena hoy en es-Una canci n, un beso, una

mento, construído con graosura, domina ya al públiprimeras escenas, lo cual a juventud y belleza de la 38, Entresuelo. Martin Eggerth y a la natural de Gustav Froelich,

PRINCIPAL geniales intérpretes de tan sugestiva opereta, hacen que sea esperado con gran interés esta gran producción de Geza Von Bolvary.

Completarán el programa otras interesantes cintas de actualidades y cul-

BORN

Hoy a las tres y media se estrenará la gran comedia musical de los Artistas Asoc;ados titulada «Torero a la fuerza», por Eddie Cantor, Lyda Ro-John Miljan, Noah Beery y las 75 encantadoras Goldwyn Girls.

Este grandioso film se ha proyedtado con un formidable éxito durante tres semanas consecutivas en el Teatro Tívoli de Barcelona.

Y una cómica

LA FINCA

PROTECTORA-CINEMA

HOY JUEVES DESDE LAS TRES

EL GATO CON BOTAS

El Naufragio de la Humanidad

mejorab es.

15 DIAS

DEL 3 AL 18 DEL CORRIENTE

Venta de todos los artículos de cristal a precios

baratisimos

Copas Modelo Nuevo. . . a 2 reales

Copas champangne. . . a 3 reales

Establecimientos ANDRES BUADES

Cestos 15 - 17, Cort 23 - 24, PALMA

como la que está llevandose a efecto en la

a base de lindos y coquetones chalets.

en Son Pardo. Carretera de Sóller 2 Km. de Palma.

Vasos reforzados

(6 de agua y 6 de vino) 3 ptas.

(4 tamaños, a 6 de cada) 12 ptas.

(Lotes de 24 copas) 9 ptas.

GRAN SURTIDO DE CRISTALEBIAS

Fara

ve a la puerta.

Lotes de 12 vasos

Lotes de 24 copas

Pensión familiar de primer orden.

Todo confort Servicio y cocina in-

Calle de Francia, 7, (Terreno)

A PRECIOS NUNCA VISTOS

hoy centro turistico internacional, se imponía una modernisima Urbanización

Al contado y a módicos plazos

Esp ciosas Avenid s con jardines la erales, modernas edificaciones todo

Véndense lotes y construyense chalets de distintos tipos y precios, lla-

Informes sobre el terreno de 8 a 1 y de 3 a 5. Avda Conde de Sallent,

la isla de Capri... el sorprendente espectáculo del Vesubio... prestan a la película «Viaje de novios» un dulce encanto poético que invade agradablemente el espíritu del espectador. Brigitte Helm, la mujer de helénica belleza, la artista de honda sensibilidad; Albert Prejean, el apuesto y simpático actor suman con su interpretación un valor inigualable a esta obra singular que provoca las más dulces emociones.

«Eclair Journal» el interesantísimo reportage comentado en español; «Amor y Sport» graciosísima cómica berti, Sidney Franklin, Robert Young, totalmente hablada en español y otras películas completarán el programa.

SALIDA DE COMPAÑIAS

Al mediodía de ayer en el vapor «Mallorca» marcharon a Valencia los elementos que componen la Compañía de comedia de María Fernanda La Costa Azul... Cannes, Nápoles, Ladrón de Guevara-Rivelles que han

venido actuando en nuestro Teatro Principal.

Marchan a Valencia, donde han sido contratados por dos meses para actuar en uno de los principales tea-tros de la ciudad del Turia. De Valencia pasarán a Barcelona, donde actuarán una larga temporada.

La compañía lírica de Luis Calvo marchó también ayer a la ciudad le-

vantina. Los divos que con esta compañía, actuaron en el Teatro Lírico de esta

ciudad marcharon con anterioridad a

la compañía por vía Barcelona.

BORN

Hoy

Formidab'e éxito de risa

Torcro a la incrza

CULTOS

PARA HOY

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en los Sagrados Corazones en sufragio de las almas del Purgatorio. Todo como el día anterior.

Empiezan en el oratorio de la Providencia que las Religiosas dedican a su Purísima Madre y titular, A las nueve Misa rezada y exposición del Santísimo A las seis de la tarde, Rosario, ejercicio a Nuestra Señora con cánticos, sermón por el Rdo. don Valentín Herrero, Pbro., y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas

En la parroquial iglesia de Santal Cruz, a las seis de la tarde, rezo del Santo Rosario y a continuación comenzará con la solemnidad acostumbrada la Novena de Santa Gertrudis la Magna con sermón por el Rdo. don Andrés Casellas, Pbro., y piadoso ejercicio.

En la Merced, a las siete y media, comunión general para los Jueves Eucarísticos. Por la noche después del Rosario, Gran Hora Santa.

A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Santoral

La Dedicación de la Archibasílica del Salvador.

PARA MANANA

Mallorca

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en la Providencia, a su

titular. Todo como el día anterior. Concluyen en los Sagrados Corazones en sufragio de las benditas almas del Purgatorio. La exposición a la hora de costumbre. Por la noche, conclusión del Tríduo, Te-Deum y

reserva de S. D. M. Empiezan en San Felipe Neri, en

honra del Santo Cristo Rescatado. A las seis, misa cantada y exposición del Santísimo. Por la tarde, después del Rosario, solemne Triduo y sermión por el Rdo. don José Front y Arbós. Pbro., para conmemorar el aniversario XIX de la Redención.

Concluyen en la iglesia de San Juan en honra de San Andrés Avelind Fiesta del Santo. A las ocho, comunión general para los devotos del santo. A las diez, Tercia y Misa mayor con panegírico del santo y acto seguido exposición del Santísimo. Por la tarde, a las seis, Vísperas solemnes y a las seis y media Rosario, sermón, ejercicio, Te-Deum y reserva de Su Divina, Majestad.

Visi a a la Corte de María

A la Virgen de la Salud, en San Miguel.

Santoral

Santos Andrés Avelino, teatino, y Victoria, vg.

BORN

Hoy estreno alas 3'30

El culminante éxito cómico del año 1933



y las 75

GOLDWYN GIRLS

Fastuosa i r sentación

Esplénd da comedia musical de Samuel Goldw, n para los

Artistas Asociados

El film más divertido del año

TEJIDOS FABRICANTE Colán, 17

25 ptas. de gratificación

a quien devuelva un perrito pekinés rojo velludo, con collar. Responde al nombre de Dany Lellier, Hotel Sporting, Cala Mayor.

COLMADO FIOL

Aconsejamos sus catés

Cadena Tel. 1376

A quiler de local

Por acuerdo de la Junta Directiva del Circulo Mallorquin, se admiten proposiciones para el arriendo de la parte baja derecha del edificio social, lindante con la calle del Conquistador.

Las ofertas se presentarán en la Secretaría, bajo sobre cerrado, todos los días laborables desde las 17 a las 20 horas hasta el 15 de noviembre próximo.

Para más detalles dirigirse al Conserje de

Palma, 23 de octubre de 1933.-El Presidente García Ruiz.

Studio Eva Tay Cultura Física

Rambla, 37. Telf. 1455



Odontólogo

cantos, etc.

Sol, núm. 3, Entresuelo

Estreno del film sonoro EL PRECIO DE UNA MUJER por CONSTANCE BENNETT Reportage de máximo interés Tragico vuelo Barberán - Colair, Raid España - Cuba - México

"Ciudad Jardin Amanecer"

Debut de la gran atracción exótica LOS DIAMANTES NECTOS Vea V. la rival de Josephine Baker

Lunes: MATER DOLOROSA (en español) dirigida por ABEL GANCE

(Hay linea de autobúses) CING Y VARIATES

LA SESIÓN MUNICIPAL DE ANOCHE

Dimite el Teniente de Alcalde y Presidente de la C. de perqué amb el tendissen des d'ara Hacienda Sr. Crespí, pero no se le admite la dimisión. - El señor Bauz à se separa de la minoría que formaba con el señor García

Preside el primer Teniente de Al- el empedrado de la cuesta de la Misecalde señor López Palop.

Llabrés Morey, Vaquer, Vich, Falco- ladarán las consideraciones de los sener, Sureda, Forteza, Dard r. Nava- ñores Pallicer, Cirer y Aguiló a la apreses per escriure en mallorquí i rro, Bauzá, Ferbal, Rigo Mir, Palli- Comisión de Obras.

extractos de los acuerdos tomados en la de Pelaires. extractos de los acuerdos tomados en la de Pelaires.

las sesiones del mes anterior, se da le se una carta de la dirección de volumets de poesics de varis autors de la presión de un presenta de la dirección de volumets de poesics de varis autors cuenta, de la petición de un nuevo local «El Sol» y «La Voz», dando cuenta de com record del Curset amb que els para Oficina Obrera y Defensa del su propósito de editar un número paro, por no reunir, la actual, la extraordinario, y ofreciéndose. debidas condiciones.

Después de breves aclaraciones del señor Bauza la instancia pasa a la Comisión correspondiente.

A. de E. de Arbirios, pidiendo ex- de Correos, cluirse de formar parte del Montepio,

para su informe. De Alcaldía y Obras, Hacienda, Arbitrios, Estadística, Ensanche y Gobierno y Policía se aprueban distintos asuntos de trámite.

Se lee el dictamen sobre el asfaltado del piso prolongación de la Rambla.

Interviene el señor Aguiló que hace destacar la importancia de las obras, con las que se intenta el comienzo del asfaltado de las grandes vías del Ensanche, que no se hizo antes por cuanto no se contaba con alcantarilla y canalización para no tener que deshacerlas luego. Los propictarios cooperan con el 40 por ciento del importe total, exceptuando la Diputación por haber ya efectuado grandes gastos en la Casa de Asistencia Social. Termina deseando que las obras puedan ser continuadas en las demás grandes vías,

El señor Pallicer cree que, además, empedrando varias de las calles que desembocan a aquel lugar se evitaría la acumulación de tierras y fango, cerca del surtidor de la Rambila.

El señor Cirer abunda en las mismas razones.

molèsties consegüents.

que sortí molt lluït.

d'altre.

El señor Aguiló cree más importante, sión.

Aprobada el ac a de la sesión ante- dos. Se deniega el permiso por solirior, una relación de cuentas y los citarse para calle demasiado estrecha: |

Se acuerda darse por enterado. Se da cuenta de una carta del Ministro de Comunicaciones prometiendo en las próximas oposiciones, remediar Se da cuenta de una instancia de la la falta de personal de esta Central

Se da lectura a la dimisión del Te-niente de Alcalde y Presidente de y, en cambio, otras compensaciones. niente de Alcalde y Presidente de Pasa a la Comisión de Trabajo la C. de Hacienda don Andrés Crespí.

El señor Juncosa propone que no se

Así se acuerda. Se da lectura a una instancia del Arquitecto don Jaime Aleñá, haciendo resaltar la falta de personal técnico y pidiendo se remedie.

Pasa a la Comisión de Reorganiza-

El señor Bauzá hace constar que habiéndose separado de la minoría de que formaba parte, y constituído en minoría socialista independiente unipersonal, el criterio que exponga en sus intervenciones será el personali

El señor Darder da cuenta de la muerte de los doctores Roux y Calmette, de los que teje el elogio, y pide que conste en acta el sentimiento de la Corporación por su defunción, que así se testimonie al Consulado Francés y que la Comisión de Ensanche mire de dar su nombre a alguna calle. Así se acuerda.

El señor López da cuenta del fallecimiento de la madre del concejal, señor Gual, Pide que conste en acta el sentimiento del Ayuntamiento y que así se notifique al mentado señor Gual y familia.

Así se alcuerda y se levanta la se-

taurar l'esperit tradicional de la terra, resolució que cal c rear integralment. Per això, estudiá els aspecties principals del problema, el cultural, el llingüis ic, el social i el religiós, i digué que els deixava aquest ideal al seu propi millorament mitjançant, una vertadera cultura amarada amb les e sencies de la fe cristiana i de l'esperit i llenguatje de Mallorca.

Parlá sinalment el M'. I. don Joan empapelar. Quetg'as per felicitar de cor a tots els qui havien organitzat aque'la vet-Asisten los señor s Llabrés Frau, l Se aprueba el dicamen y se tras- lada, al Mestre i a les deixebles i to de los hechos e imponer el deusant per escrit i de parau'a la noscer, Morell, Ferner, Aguiló, Comas, Se les el dictamen sobre colocación tra llengua sempre que les circuns-Cirer, Juncosa y Jofre. Se les el dictamen sobre colocación tra llengua sempre que les circuns-de una pantalla para dibujos animament en les seves devocions.

Tots els oradors foren molt aplauobsequia la Comissió Delegada de l'Associació Protectora de l'Ensenyanòa Catalana.

Del Gobierno Civil

CUESTIONES SOCIALES

Nos manifestó a er el Sr. Gobernador que, an e la actitud algún tanto levantisca de los obreros hu. guistas de Inca, se habían concentrado en aque la ciudad algunas pareliber ad del trabajo, pues huelgan solamente una mitad de los obneros de dicho ramo.

huelga de pintores y empapeladores de esta ciduad.

ron actos de violencia contra un establecimiento dedicado a la venta de papeles pintados de la calle de San Miguel, por haber vendido unos rollos de papel a un par icu'ar, hiriendo levemente a la dueña del establecimiento.

O ro grupo apedreó la fachada de una casa particular de la calle de Balmes, por haber visto que el dueno llevaba unos rollos de papel de el Magisterio nacional, recurria

Por la Policía, nos añadió, se practican gestiones para el esclarecimien-

> NO SE HA PROHIBIDO LA FEXPORTACION DE CER-DOS CEBADOS

También nos manifestó el señor Gobernador, que periódicamente necibe telegramas de los Alcaldes de los pueblos, de prot sta, contra la prohibición del embarque de cerdos, lo cual le sorprende, pues has a la fec.a, no se ha pensado en prohibir ni siquiera, restringir dicha exportación.

Es de lamentar, añadió, que se propa'en ta'es infundios, cuando no se ha tratado de este asun o.

Audiencia

SEÑALAMIENTO

Para mañana a las once está sejas de la Beneméri a para garantir la ña'ada en esa Audi ncia la vista en juicio oral y público de la causa instruída por el Juzgado de la Catedral contra Vicente Terrasa Catalá, Ayer se prac icó la detención de acusado del de i o de tenencia de ar-un obrero por ejercer coacciones. mas y lesiones. mas y lesiones.

Representará el ministerio público Continúa también sin resolver la el Teniente Fiscal señor Olavarrieta. Ssotendrá la acusación privada el Abogado don Honorato Sureda, con Un grupo de huelguis as ejercie- el Procurador Sr. Ballester.

El procesado estará defendid el Abogado don Antonio Mon representado por el Procraudo Jaime Viñals.

Para los cursillista

El segundo Tribunal que la juzgar los ejercicios de ingres Sres. cursillis as que se hallan zando el segundo ejercicio, qui prác icas correspondientes durar ta el día catorce del corriente clusive, debiendo presentar a la Presidente del citado Tribunal quince, el Diario de clase.

En esta misma fecha los ser Maestros en cuya escuela havan maestros en en en ticado cursil'istas, deberán remo informe que previene el Decre la convoca oria.—La Secretaria garita Florit.

Curados en la Casa de Socon

Bárbara Artigas, de 22 años maduras en una mano, con cal Francisco Sastre, de 55 años rida en el surco retro auricular quierdo, traba ando.

Antonio Bonnin, de 29 años, rida en un dedo de la mano de cha, con la manivela de un auto Pedr oPalmer, de 38 años, les som

en el mentón, por caída en la mula



Una opereta deliciosa dirigidi

Gustav Frelich y

Hoy; en el

Salón Mallord

JUGUETES



Compossición de hierbas cinales No teja señales OBESIDAD, conservano carnes faertes Y NUNCA PERIU MCA

Seg lá, Rambla de las 14 -8er elona-

Venta en principales Fam

Médico municipal de mater gia e infancia por oposicio

mujer.

Consulta de 11 Pont y Vich, 4

sin drogas, gastos ni sacrificios. Mét

Geza Von Bolvary y m csda por Robert Stolz 00

Marta Egger

FABRICANTE Colón, 17 Para adelgazi

convencerse? Praebe to una caja o pida folleto

Depositario: Juan Va enzuela, Fari

Ex-interno y ex-médioo guardia del Hospital de Carlos de Madrid

Partos - Enfermedades de

Secreciones Internas

Adelgazará inmediatanel

falible y garantizado completament tario. Detalles gratuites, X Apartadi Barcelona.

Per la nostra llengua Hemos recibido la siguiente nota: llorca» escol ides com les millors dels S'ha celebrat solemnement l'acte nostres principa's poetes. L'alumna de conclusió del Curset d'Ortografía senyoure a María Millet lletgí qua re que don Andreu Ferrer per acord sonets que titulà «Sone's d'anit» per de la Comissió Delegada de l'A. per haver-los fe s ella mateixa apropiats

Inaugurat a principis de setembre s'han donàdes les clases tots els dies cia i puntualitat per part de les matriculades que foren més de seixanta, la majoría d'elles amb títol oficial de mestra i estudiantes al res; essent de Fou molt aplaudida. notar que n'assistien fins de Santa

Acaba així la primera part de la María i d'Inca que veníen expressament a totes les lliçors imposant-se les El día senyalat per a la conclusió, missió Delegada en els cursets de Bique fou el dimarts passat elles ma- nisalem i ajchuad i el Concurs de leic-

1 Seguidament D. Andreu Ferrer, ma-Fou presidit per M. I. Sr. D. Joan nifestà el seu agraiment a les vàries Quetglas, Conciliari de les antigue's demostracions d'afecte que havía reallumnes i ex-President de la Comissió but de les deixebles i tingué a'p-Delegada, i amb ell la M. Rda. Mare bances per l'entusiasme amb que hai la Mare Secretària de la Caritat i vien assistit a to es les llicons coopecom membres de la Comissió Delega- rant així a l'exit del curset. Les digué da D. Andreu Ferrer, D.3 Miquela que d'haver aprés el mallorquí i de Gralla i D. Miquel Deyà. Començà a voler-lo usar en tots els actes que conles 7 i mitja del vespma. Totes les vengui no se'n penedirien mai perqué assistents cantaren La Balanguera i això els faci i aría l'exposisió del protot seguit les senyone es María Julià, pi sentir i els seria de profit pels Elisabet Segura, Pilar Boróbia, Mar- fins de la seva Associació, la qual galida Ferrer i Mar'a Bujosa recitan n — digué— coopera així a la resolució

poesíes: «Jocs de nins», «La Sirra», «El Pí de Fomentor», «Relíquia» i «Mal'Ensenyança Catalana ha donat a les a la vetlada que s'estava o le antigues alumnes de la Caritat de rebent molts aplaudiments per la seva obra, com n'havian reouts molts les demés reci'ants.

A continuació la Sta. María Antonia prefixats amb una exemplar asistèn- Palmer seu un discurs molt sontit regraciant l'organitació del curset de part de tote les seves companyeres a l'enti at «Comissió Delegith». ai seu President i Mestre D. Andreu Ferrer.

vetlada tot segui: parlà D.ª Miqeula Gralla, Tresorera de l'entitat, la qual D'aquesta voluntat i en usiasme és tengué paraules d'elegi per l'èxit del consequencia lògica l'éxit del Curset curset i sobre tot per l'entusiasme que que és remarcable en primer lloc per demostraren totes a favor de la nos ra haver-se aprés la major part de regles estimada llengua. Les estimulà a que que a la pràctica saben ja aplicar i en ajudassin totes a desensopir el nostre segon lloc perqué han cobrat un ver poble que tanta fredor ha demostrat amor al llenguatge matern fins al punt tenir per a tot lo característic de la de estar disposades a emplear-lo sem- terra i feu auguris pel reflorimen tde pre que no es vegin obligades a l'ús la nostra llengua, fona entats en els èxits esciatan s conseguirs per la Coteixes organitzaren un acte literari, tura de Consell.

molt bé respectivament les seguen's del gran problema de Mallorca de res-

Mezclad Vacomix con vuestra gasolina es un engrase adicional reconocido

como indispensable durante el período de ajuste del motor Bien se trate de motores nuevos o

repasados, la mezcla de VACOMIX con la gasolina - que se produce inmediata y definitivamente - mejora considerablemente la lubrificación de los pistones y de los vástagos de las válvulas.

Reduce el riesgo de "agarrotamiento" de los pistones contra la pared de los cilindros y además su uso asegura un "bruñido" perfecto de las partes altas de los cilindros.

• En servicio normal la mezcla. especialmente dosificada, aumenta la flexibilidad y el rendimien-10 del motor, que se conserva siempre como "nuevo".

acomix

Mobiloi1

EILE GRAMAS

oticias del

Extranjero SITUACION MEJORA EN IN-ATERRA

andres, 7.-La situación ha meantiguas.

ferrocarriles y canales también an mucho más que antes.

STA ESPAÑOL EN NUEVA YORK

el conocido pianista español José

NA SENTENCIA DE MUERTE

10, 7.-El Tribunal Supremo ha confirla sentencia dictada por el Tribunal i plación, por la que se condenaba a al asesino del ex-presidente del Conmaguchi.

MOMBRAMIENTO DE SENADORES

a, 7.—Con referencia a las dimisiones ay de Italo Balbo, como ministro de la intica, se declara que el movimiento serial ha sido seguido por el nombrao de cierto número de senadres escogiatre los oficiales de mar, aire y tierra. bla de nombramientos de nuevos senaescogidos entre las personalidades del do diplomático.

la actualidad, el señor Mussolini, adede los tres ministerios civiles que ya es presidente del Consejo, ministro godos Extranjeros, ministro del Inde las Corporaciones y de todo cuancta a la Defensa Nacional.

NUEVA IGLESIA DE THIEPVAL

ens, 7.—En el pueblo de Thiepval, que mo de los centros más famosos de la con europea, un punto estratégico de la roja", inauguróse recientemente la iglesia. Esta iglesia ha recibido ya la ggen de la Virgen María ofrecida por el al inglés Bourne. El Obispo de Amiens idido que la iglesia de Thiphval sea tro de pregrinación y que la Virgen Il glesia lleven el título de Notre Dame

ene recordar que el Memorial britádicado a los siete mil muertos de las s del Somme fué erigido en la región

PREBIDENCIA DE COLOMBIA

Má, 7.—La Convención nacional ha lado candidato a la Presidencia de la a al jefe liberal nacionalista, Alfon-

EITO DE LOS SOCIALISTAS FRAN-

7.—Los siete diputados excluídos Montagnon, Deschizeaux, Deat y Lahan reunido con varios otros dipuimpatizantes con el movimiento neoa acordando hacer una declaración a la confusión y a la agitación. todos ellos se solidarizan con la acolitica de los descartados. Hasta habla de que los señores Renaud t, que acudillan la nueva fracción de la adhesión de unos treinta di-

DEL FAMOSO AVIADOR SE BANO Y SALVO EN UN PUE-

00

id

de S

⁴⁸ 7.—El diario "La Ultima Hoque en el pueblo de Maleves-Maries, un niño de origen desconociun verdadero misterio. Se ti

menuelo que hace dos meses fué a los esposos Van Den Bosch por un sin que les diera ninguna pre-Parece que el niño sólo entiende ine descubrimiento, así como la atde misterio que se ha hecho alredeachacho, ha dado pie a que se gecreencia de que se trata del niño el niño ofrece cierta semejanza con las fo vieron a Popoff en Rus a desde ma- | mañana, porque el primer testigo que decla- que los leaders del partido nacional-socialistografías del pequeño Lindbergh.

EL SORTEO DE LA LOTERIA NA-CIONAL FRANCESA-UN BAR-BERO AFORTUNADO

París, 8.—El sorte ode la Lotería en las industrias del carbón, Naciona', establecida este año, se ceme ales, del algodón, de la bró ayer por la tarde en el palació de la alfarería y del calzado. del Trocadero, en presencia de cinco Birmingham se ha abierto mu- mil personas, mientras que una mufábricas nuevas y se ha am- chedumbre inmensa es aba afuera que se anunc ara los resultados.

El gobierno francés consiniió en autorizar dicha loteria obligado por unas circunstancias exceptionales y principalmente para contribuir en el York, 6.—Procedente de Europa ha difícil equilibrio del presupuesto. El premio mayor es de cinco millones de francos y hay quince premios con un millón de francos cada uno.

El sistema de sorteo, enteramente nuevo, permite que el público sepa inmediatamente quien ha ganado.

El premio gordo le cayó a un barbero de Tarascon.

DISPUTAS POLITICAS Y SUS CON SECUENCIAS

Nueva York, 8.—Reina mucha agitación en toda la caiudad, a consecuencia de las disputas políticas. A mirante Sirianna como ministro de pesar de los 20.000 guardias de sarvicio, ocurren incidentes y desórdenes muy a menudo, practicándose detenciones en masa; la stuación empeoró de tal manera, que el globernador del Es ado amenazó movializar la guardia nacional.

> EL GABINETE SARRAUT TRATA DE OBTENER EL APOYO DEL CENTRO

> París, 8.—El gabinete de Sarraut no cuenta con la mayoría de votos suficiente para la aprobación de las medidas financieras propues as, y existe el peligro de una ruptura entre los radicales, con el motivo de que el gobierno trata de obtener el apoyo del centro, y de volver la espalda a los socialis as.

EL PELIGRO DE QUE SE CUMPLA UNA PROFECIA DE CLEMENCEAU, LAS PO-TENCIAS COLONIALES SE APRESTAN A CONSERVAR SUS TERRITORIOS EN

La Haya, 8.—La visita del ex-ministro francés de colonias, Paul Reynaud, está llamando mucha la atención, debido a los esfuerzo shecho spor el gobierno holandés en Paris, Londres y Washington, para llegar a un acuerdo sobre la inviolabilidad de las Indias orientales holandesas en caso de gue-

u alscurso que pronunció en el clui francés local, Raynaud rechazó como demasiado pesimista la profecía de Clemenceau, según la cual el elemento europeo habrá de desaparece algún día ante el asiático.

Mantuvo que la crisis moral que se manifiesta en tdos los pueblos asiáticos, y más en Indo-China que en las Indias holandesas, se debe principalmente al hecho de que las naciones occidentales han introducido demasciplina del partido socialista S. F. siad su propia cultura en el Este, sin respeson los señores Renaudel, Marquet | tar bastante las antiguas tradiciones de los pueblos asiáticos.

> Los pueblos coloniales así han sido infectados con ideas occidentales que conducen

> Reynaud dijo que los peligros de la propaganda comunista en el Extremo Oriente han sido exagerados, y que la agitación nacionalista fomentada por Moscou es mucho más peligrosa

Al terminar su discurso, Reynaud insistió sobre la importancia de una cooperación más estrecha entre las principales potencias coloniales, especialmente entre Holanda, Francia e Inglaterra.

La causa por el incendio del Reichstag

LA SESION DE LA TARDE-UNA OBSERVACION DE LA DEFEN-SA Y LA REPLICA DEL FIS-CAL

Berlín, 7.—Al continuarse esta tarde los procedimientos de la causa por incendio del Reichstag, la doctah. Lo curioso es que el redactora Bojkowa apoyó la declaración Ultima Hora" dice que realmente de los tres testigos moscovias que l

yo hasta octubre de 1932.

El inspector de policía Holzhaeuser describió después la detenci n de los búlgaros. El camarero Johannes le había comunicado que uno de los extranjeros que venían a comer a menudo en el res'aurant «Bayerhof» en Berlín, se parecía mucho al retrato de van der Lubbe publicado después del incendio.

Al telefoncarle el camarero que el grupo de dicho individuo se encontraba en el restaurant, el día 9 de marzo, Holzhaüser se fué a'lí y encontró a Dimitroff y Tanef con pasaportes falsificados.

Cogió también a Popoff en el momento que se disponía a salir, y se encontrata ya en la puerta.

Durante el trayecto, camino de la delegación de policía, Dinitroff trató de hacer desaparecer un manifiesto rojo.

El camarero Helmer declaró que vió a Dimitroff en un grupo de seis personas que l'ab'aban un idioma extranjer oa cuchicheos.

Vió también a Popoff en el mismo grupo.

Van der Lubbe estuvo en el mismo restaurant en octubre de 1932.

El abogado de los búlgaros, Teichert, dijo que las pruebas que dieron motivo a la detención de dichos acusados eran muy débi'es y bastante contradiactorias para dar motivo a que se critique severamente en el extranjero los métodos empleades por la justicia alemana.

El fiscal Werner contestó que si aguien, fuera del territorio aiemán, no está satisfecho con d'chos métodos, esto dista mucho de ser una catástrofe para Alemaria.

LA DECLARACION DE GOEBBELS, MI NISTRO DE PROPAGANDA DEL REICH -GRAN EXPECTACION

Berlin, 8.—El público esperaba con impaciencia se reanudaran los procedimientos de la causa por el incendio del Reichstag, esta Reich, Goebbels.

de costumbre.

Dimitroff, que ha sido expulsado de la sala por varios días, fué admitido sin embargo. esta mañana, por orden del juez presidente. I con motivo de la importancia excepcional que han de tener las declaraciones del mi-

Después que Goebbels hubo prestado juramento, el presidente Buenger, le dijo: "Sus declaraciones, señor ministro, han de ser de mucho valor, por varios motivos, y especialmente porque Vd. peresnció el incendio pocc después que hubo comenzado. Además Vd. fué durante largo tiempo miembro del Reichstag y por consiguiente puede juzgar la situación especialmente en lo que se refiere al origen del incendio. Y, por el cargo que Vd. desempeña, todas las observaciones y comunicaciones de los hechos esenciales relacionados con el hecho importantísimo de que se trata convergen en sus manos. Por estos mtivos creemos que Vd. es calificado especialmente para formarse una opinión sobre los hechos reales relativos al incendio".

Contestando a una pregunta del presidente Gobbels dijo que prefiere contestar a las preguntas que se lehaga, y no hacer un discurso continuo.

La primera pregunta se refirió a la alegación según la cual todos los ministros no habían aceptado ningún compromiso para pronunciar discursos electorales el día 27 de febrero, y habían anulado los compromisos que ya podían haber contraído a diche

Goebbels contestó que no llegó a ser miembro del gabinete hasta etl día 13 de marzo último. Sn el día del incendio, era solamente jefe de propaganda del partido nacional-socialista. Inmediatamente después que se disolvió al antiguo Reichstag, Goebbeis se puso al trabajo para organizar la nueva campaña electoral. En la primera conferencia noche del incendio, se celebró una breve con-

re ha de ser el ministro de propaganda del ta celebraron con el "fuehrer", se decidió que todos habían de volver a reunirse cada Se había reforzado mucho el servicio de semana, con preferencia a principios de caorden, alrededr del edificio. Los periodistas da semana, par hacer sus relatos y discuy el público eran mucho más numerosos que tir, y que el día en que se habían de reunir. no se haría discursos políticos. Se dió la coincidencia de que el incendio del Reichstag se produjo uno de aquellos días, de modo que todos los ministros estaban en Berlin la noche del incendio, y que la sesión del gabinete se celebró en la casa de Goebbels. donde Hitler había sido invitado, y esto explica por qué Hitler y Goebbels no hablaron el mismo día.

> Goebbels declaró después que, cuando ocurrió el incendio, Hitler todavía no tenía domicilio privado en Berlin, y vivía en el hotel Kaiserhof. En la época en que los nacionalsocialistas eran todavía la oposición, acostum braron reunirse e nel hotel donde vivía su jefe, e Hitler pasaba después la tarde en casa de Goebbels. El día del incendio, Goebbels fué llamado por teléfono por Hanfstaengel, de la sección de la prensa extranjera del partido nacional-socialista, que le dijo que el Reichstag estaba ardiendo. Goebbels lo tomó a broma, y no dijo nada a Hitler. Poco después, Hanfstaengel llamó otra vez rogando a Goebbels informara a Hitler. Este último no quiso creer la noticia, hasta que la misma policía se la confirmara.

> Entonces ambos se fueron a prisa al Reichstag, llegado allí cosa de media hora después de la primera llamada telefónica. Encontraron a Goering en el lugar. Les dijo que se trataba de un atentado político, y que un de los autores, un comunista holandés, ya había sido detenido y que le estaban interrogando.

> Cuando von Papen llegó, cinco minutos más tarde, el "fuhrer" le dijo: "Esto prueba en qué situación están las cosas. Esto demuestra en qué peligro se encuentra Alemania, y ei pueblo alemán puede estar seguro de que considero que es mi deber salvar a la nación del peligro".

> Goebbels declaró después que la misma



decisiones. Se resolvió primero suspender gan un carácter poco oficial. la prensa socialista y detener todos los jefes comunistas.

Fué unánime la convicción de que los co- Bajo el Gobierno munistas eran los culpables, porque eran los únicos que podían sacar ventaja del he

Goebels dijo que era un error creer que el incendio había de perjudicar al partido comunista; añadió que, si la señal hubiera sido seguida, se hubiera producido un levantamiento general del partido comunista. Los comunistas sabian que los nacional-socialistas les habían de aniquilar, si llegasen al poder. Fué un último esfuerzo desesperado te, ahora como antes, estrá firmemendel partido comunista para reunir sus fuer- te unido para apoyar la política del zas y pener todo en desorden.

PROTESTA DEL EMBAJADOR DE ESPA-NA Y DEL DE LOS BOVIETS, POR UNAS PALABRAS DE GOERING

Berlín, 8. — A consecuencia de las palabras violentas pronunciadas por el primer ministro prusiano Goering al Geclarar en el proceso por el incendio del Reichstag, el embajador de España protestó en el ministerio de negocios extranjeros contra la aseveración de Goering, de que la "Revolución española fué más sangrienta que la alemana".

El embajagor de los soviets protestó también cerca de von Neurath, porque Goering el asunto del desarme. se permitió decir que "Rusia debería pagar sus dendas"

Sommerfeldt, se propone ahora excluir ae ción de Alemania. los debates a la prensa extranjera, para que no se haga relatos inexactos.

BORN Torcro a la fuerza El film más divertido del año

La revolución

en Cuba

ATENTADOS TERRORISTAS

La Habana, 7.—Anoche estallaron dos bombas en las inmediaciones del palacio presidencial. No ocurrieron desgracias personales.

plosivo en el Prado, hiriendo a un de Instrucción para instalar el Colegio Nacioniño que se hallaba jugando con

La opinión se muestra indignada por esos a entados, que no tienen otra finalidad que la de sembrar la a'arma en la capital y producir víctimas inocentes.

El secre ario del interior ha manifestado que el gobierno ha acordado adoptar medidas extraordinarias con objeto de evitar la repetición de los atentados terroristas que se vienen diente instruído para averiguar lo ocurrido produciendo en esta ciudad. Los demarísimo y les serán aplicadas las más severas sanciones.

LOS ESTUDIANTES APOYAN AL GOBIERNO SAN MARTIN

La Habana, 7.—Los estudiantes reunidos en asamblea, han acordado apoyar al gobierno San Martín y oponerse con todas sus fuerzas a una intervención norteamericana, caso de que llegara a producirse.

El gobierno ha dispuesto la próxima apertura de la Universidad.

La Conferencia del Desarme

LA CONFERENCIA ENTRE MUS-SOLINI Y GOERING, Y LA AC-TITUD DE HITLER EN LA CON-FERENCIA

Roma, 8.—El comunicado oficial publicado después de la conferencia que Mussolini celebró con Goering, y que duró dos horas, indica que se entregó al «duce» una carta de Hitler en la que se expone la posición de Alemania. Se cree que Goering está satisfecho con los resultados de la conferencia, y transmitirá al gobierno del Reich los consejos amistosos del gobierno ita'iano. Este último espera que Hitler tomará una acti ud más conciliatoria referente al problema del desarme.

Se cree también que el «duce» tragobiernos de Londres y de París, rela ivamente a la celebración de una asamblea de las potencias que firmaron el Pacto de los Cuatro, con unos

ferencia en la oficina de Goering, para tomar que las primeras conversaciones ten-

de Hitler

NO HA LUGAR A LA REORGANI-ZACION DEL GABINETE

Berlín, 7.—En los centros informados se desmiente las noticias de la prensa extranjera, según las cuales se ha de reconstruir el gabinete del Reich, después de las elecciones.

Se hace resaltar que dicho gabine-«fuhrer», y que queda asegurada una cooperación cordial entre todos los miembros del gobierno.

GOERING CONFERENCIA CON EL «DUCE»

Roma, 7.—El primer ministro prusiano Goering entregó un mensaje de Hitler a Mussolini durante la audiencia que este último le concedió hoy en el palacio de Venecia.

Un comunicado de carácter semioficial, publicado esta tarde, declara que el canciller, en dicho mensaije, da las gracias al «duce» por su intervención a favor de Alemania en

Durante la larga y cordial conversación que tuvo con Mussolini, Goc-El jefe de lo oficina prusiana de prensa, ring expuso de alladamente la posi-

> Goering, que participará esta noche en el banquete ofrecido en su honor por Mussolini, volverá a Berlín mañana miércoles.

> La prensa italiana da mucha importancia a su viaje a Roma.

Consejo de Ministros

Madrid 8 a las 20

REFERENCIA OFICIOSA FACILITADA A LA PRENSA. - NUEVOS GOBERNADO-RES CIVILES

Los ministros se reunieron en Consejo en

La referencia facilitada a la prensa dice: De la Presidencia se aprobó un decreto ca-Esta mañana ha estallado otro ex- diendo la finca San Enrique al ministerio

> De Estado se aprobó la distribución de los gastos de obra pía.

> El ministro de la Gobernación dió cuenta del estado del orden público en España v de las negociaciones para resolver la huelga del ramo de construcción de Madrid.

> Expuso las disposiciones que se dictarán para garantizar el derecho del sufragio.

Informó sobre los resultados del expeen Barcelona, en relación a un telegrama atri tenidos serán juzgados en consejo su- buído a los funcionarios del Cuerpo de Vi- mite. galancia, quejándose de un supuesto incidente, exagerado y desfigurado.

por hallarse traspasados los servicios corres-

Se aprobaron los siguientes nombramientos de Gobernadores: De Toledo, don Vicente Costales Martí: de Segovia, don Alberto Pazos; de Ternel, don José M. Vila; de Alava, don Pedro García Dorado; de Albacete don Rafael Rubio Carrión; de Burgos, don José Castelló Soler y de Logroño don Alfredo Espinosa.

De Marina.—Autorizando a la Aviación para adquirir determinado material.

Reconociendo al capitán retirado don José Piarias Rebolledo, como no perdida la antiguedad que se le descontaba y desestiman las pretensiones de índole económico que solicitaba.

De Marina, se aprobaron varios ascensos. De Instrucción autorizando diferentes construcciones de escuelas públicas.

De Obras Públicas, se aprobaron varios ascensos de Ingenieros de Caminos.

Se autorizaron las obras de los puertos de Manjon, Luanjo, Villagarcía y Sta. Ma-

De Agricultura se autorizaron varios préstamos a los viticultores de la provincia de Alicante, cuyos viñedos sufrieron la plaga del "mildew".

De Industria, se aprobó un decreto intensificanço el consumo del corcho.

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE INDUSTRIA SOBRE LA INTENSIFICA CION DEL CONSUMO DEL CORCHO

Al salir del Consejo el Ministro de Industria señor Gordon Ordás manifestó a los periodistas que la intensificación del consumo del corcho interesaba principalmente a Andalucía, Extremadura y Cataluña y algo a Castilla la Nueva, cuya industria pasaba una aguda crisis porque las barreras aduaneras pusieron trabas a la exportación.

Se obliga el consumo del crcho en la construcción de las obras subvencionadas por el

UNA NOTA DEL SR. BARRIOS SOBRE LAS MEDIDAS ENCAUZANDO LA PRO-PAGANDA ELECTORAL

El Presidente señor Martínez Barrios ley a los periodistas una nota, que dice que las medidas dictadas por el Gobierno encauzando la propaganda electoral, tienden a suprimir los motivos de perturbación pues ningún propósito perturbador ha de prosperar. El Gobierno, añade, está resuelto a que cada cual libremente cumpla con su deber.

Madrid 8 a las 24

VARIOS ASUNTOS DE LOS TRATADOS EN EL CONSEJO. — ESTOS SOLO SE DEDICA A ASUNTOS DE TRAMITE

Según se aproxima la fecha de las elecciones decae el interés político de los Consejos. por lo cual los asuntos que se tratan puede decirse que se reducen a los de mero trá-

En el Consejo de hoy el ministro de la Gobernación sometió a sus compañeros la

Se trasladará lo actuado a la Generalidad disposición que tiende a facilitar la libre emisión del voto, siendo de las pocas que de esta clase, no ha sufrido modificación, sino que se ha acogido bien por todos los

> Expuso también el estado y las impresiones del conflicto de la construcción en Madrid, continuándose las gestiones para el

El Ministro de Agricultura sometió un Decreto que beneficia a los vinicultores da ñados por la invasión del mildiu. Podrá so licitarse préstamos hasta 10.000 ptas., reintegrables hasta el 31 de octubre de 1934 Paar solicitar el préstamo precisará certificación del Ingeniero Agrónomo de la provincia. Los préstamos se harán a razón de 200 a 250 pesetas por Hectárea.

Prepara análoga disposición con respecto a los viticultores de Murcia y Valencia que han sufrido las consecuencias d eanáloga pla-

El mismo Ministro se propone llevar e Consejo de mañana unas modificaciones de algunas bases de la Reforma Agraria.

El ministro de Estado dió cuenta de la inversión de los fondos de la Obra Pía de Je

Finalmente se acordó facilitar que el Presidente y algunos Ministros puedan salir en viale de propaganda, que el Consejo le Ministros del viernes se celebre mañana.

> Dr. Rogla PECHO Y CORAZON

> > Bindicate. 124

Ante las p óximas elecciones

Madrid 8 a las 20

FUNERALES

Ciudad Reai.—Costeados por la Acción Agraria, se han celebrado unos solemnes funerales, en sufragio del alma de don José Ruiz Hermosa, muerto en un mitin socialista celebrado en Daimiel.

Madria 8 a las 22

UNA ORDEN DEL MINISTRO PARA AM PARAR LA LIBERTAD DEL VOTO

En el Ministerio de la Gobernación se ha facilitado el texto de la orden sobre las elecciones, que dice:

Las autoridades ampararán el derecho de los electores, impidiendo que en las puertas de los Colegios Electorales se formen grupos que dificulten el fácil acceso a los mis

Vgilarán las inmediaciones de los Colegios evitando que se formen grupos que cometan amenazas ni coacciones e impedirán en todo El viaje de la escuadri momento el soborno.

Para facilitar la identificación de los electores podrán exhibir las actas e informaciones notariales, los pasaportes y los documen-

SOBRE LA PRESENTACION DE LAS DE RECHAS EN LAS CORTES. - CONSTI-TUIRA UNA FEDERACION DE DERE-

Parece ser que por los elementos que constituyen la Unión de Derechas, se ha previsto ya la forma de presentarse los componentes que obtengan representación parlamentaria en las futuras Cortes.

integrada por cuatro minorías que son: Renovación, Acción Popular, Tradicionalistas y Agrarios liberales. De momento no se ha determinado si se

Constituirán una Federación de Derechas

nombrará Presidente de esta Federación y sobre la cual recaerá el nombramiento. El próximo domingo v el jueves se cele-

brarán actos a cargo de los elementos que forman la candidatura de las Derechas en Madrid. En el primero hablarán desde luego lo

señores Royo Villanova, Gil Robles y Pujol. En el segundo posiblemente hablarán los señores Conde de Santa Engracia, Valiente y Goicoechea.

LOS ELEMENTOS DERECHISTAS CATA-LANES HAN OFRECIDO UN PUESTO AL SR. GIL ROBLES. - CONTESTA-CION DE ESTE

En la mañana de hoy han visitado al señor Gil Robles y al señor Royo Villanoav una representación de elementos derechistas catalanes, entre los cuales figuraba el Conde de Labern, exponiendo al señor Gil Robles e! deseo de que figure en la candidatura por Barcelona.

El señor Gil Robles les contestó que si l€ presentaban los agrarios, aceptaba.

Probablemente en esta candidatura tr rará el señor Goicoechea.

UN ESCRITO DE LA FEDERACION PA TRONAL AGRARIA DE MADRID, MINISTRO DEL TRABAJO

La Federación Patronal Agraria de la vincia de Madrid, ha elevado un escrito ministro del Trabajo, pidiéndole que las clamaciones planteadas por los obreros bre la reglamentación del trabajo agrico no sean discutidas ni resueltas, mientras d el periodo electoral, o si se tramitan no inte vengan las autoridades locales ya que puede prestarse a manejos electorales.

Madrid 8 a las 24

60TRA CANDIDATURA DE DERECHO EN MADRID?

Parece que las fuerzas sindicales católic piensan presentar una candidatura frenie la de los señores Gil Robles y Goicoech

UNA OPINION AUTORIZADA SOBRE P RESULTADO DE LAS ELECCIONES: DEL SR. LERROUX

El señor Lerroux ha manifestado que al país le conviene la formación de grando partidos republicanos, deslindándose los can pos de una manera perfecta.

Ha desmentido que lo sradicales hiciera pactos electorales con otros partidos, ni que la propaganda de las derechas sea superio a la de izquierdas.

Las derechas traerán una buena particio ción, pero no lograrán la mayoría. El 📆 femenino influirá poco en los resultados

TAMBIEN EL SR. BESTEIRO ALUDIA VOTO FEMENINO

El señor Besteiro ha dicho que la situa ción es favorable al partido socialista. Quisiera ver convertida en realidad la for

mación de un gran partido republicano m diera facilidades a los socialistas. Estima que el fascismo no es viable en E

paña, aunque no hay que perderlo de vist Sobre el voto femenino cree que no de despertar inquietud porque la mujer agn dece todo lo que la República le ha conce

La clase media cabe dentro del socialism

UN DISCURSO DE MARCELINO EN AL MERIA. — ESCANDALO

Almería.—Discurseó don Marcelino Domi go, excitando a votar a favor de las izquie das porque las derechas quieren restablect un pasado oprobioso.

Un anarquista trató de entabler controre sia con el orador, produciéndose un enorma

lla francesa a Africa

Madrid 8 a las 20

LLEGADA DE 27 APARATOS FRANCESIS A CARTAGENA. — REFERENCIAS DE VIAJE. - RECIBIMIENTO. - MANA CONTINUARAN EL VIAJE A RABAI

Cartagena.—A las tres menos cinco mil

tos llegó el primer avión francés y ${}^{\rm a}$ tres y media el último, formando un to de 27 aparatos. Salieron esta mañana de Yntres hacie

escala en Parpiñán. Durante el viaje encontraron buen tien

aun que con viento Norte. Algunos aparatos por error aterriza en la Ribera de San Javier, que es la B

Aeronáutica Naval. Uno de éstos capotó resultando les tr lantes ilesos, quedando el aparato inuti Los restantes siguieron hasta los Alos

res, llegando sin novedad. Fueron recibidos por el Gobernador m de Cartagena, general señor López Pinto por una nutrida representación del Arub

Los aviones son de la marca "Potes", Manda la escuadra el general señor

Esta noche serán obsequiados los

les co nun banquete. Mañana continuarán el viaje hacia B En el Aerodromo ha acudido regular currencia a causa del intenso frío reis

Huelgas y conflictos

Madrid 8 a las 1

LOS METALURGICOS ACUERD NO SECUNDAR LA HUE DEL RAMO DE CONSTRUCCI

En el referendum de los metaline



Oposiciones Hacienda

Anunciada convocatoria 450 plazas con facultad de ser ampliadas. Edad de 16 a 40 años. - Se admiten señoritas.

Informes y preparación: Academia Cormenzana, Av. tará de conocer la opinión de los M. Cenia, 3 Frente Instituto) con la cooperación del oficial de Hacienda Don José Vivern

Ultima convecatoria presentados cuatro alumnos, ingrede egados escogidos de tal manera sando tres, uno de ellos con el número dos

les la huelga de construcción. policia se personó para clau-la C. N. T., entrevistándos: omisión con el ministro de Goon, el cual revoci la orden de

Madrid 8 a las 22

O DE LOS HUELGUISTAS DE LA GICA DEL TRUBIA AL GOBERNA-8 - ESTAN DISPUESTOS A ACEP-REL ARBITRAJE DEL ALCALDE

la Junta Directiva de los huelde la fábrica del Trubia, han visitagobernador para manifestarle que se dispuestos a adeptar el prittraje palde, pero antes de reintegrarse al piden que se constituya la Comisión

cobernador lo comunicó al ministro

WIO DE HUELGA DE LA CONFEDE-MION DE CANDAS

EL

...El Sindicato de la Confederación fón. ntos de Candas, ha preesntado el ofimciando la huelga general general dia 13, si antes no se resuelven las ois con la Casa Alfoseme.

GISTRO. — HALLAZGO DE ARM -S MICIONES

La policía efectuó un registro en del republicano Ricardo Ferreiando armas y municiones.

opo que días pasados dicho individuo jum viaje a Eibar.

CIBIMIENTO DEL GOBERNADOR BILBAO A LA DIPUTACION ACER-DE UN DESPIDO DE OBREROS

_El Gobernador ha concedido a la din un plazo de 48 horas para que te el comunicado que le ha enviado Méndole con una fuerte multa.

Comisión Gestora celebrará una se straordinaria para tratar del asunto.

Cotizaciones

Madrid 8 a las 22

100 interior de mes 100 amortizable r 100 00'00 de España 531'00 196'00 100 estampillado 78'85 37'85 as Interiores 00'00 2'86 63'40 7'69 85'80 iones del Tesoro 00'00

Table sin impuesto

impuesto

adri

CESES

SDA

98'95

00.00

45'7

133'50 00'00

5'95

37'90

47'00

7'70

63'50

2'87

232'75

Ne publica la "Gaceta,

Madrid 8 a las 13

diceta, dispone se abra un re le las personas que presten la bersonal para responder de la de les procesades.

lando diversos gastes depen

de Guerra

de la péndice 27 de Adua se reflere a la revisión de dode adeudo.

endo que el Sub Patronato Action nacional de Investiga dic;endo que para la expe de menos es la República. Amezonas, tenga capacidad, Lo califica de movimiento estratégi-

1.405 contra III se acordó no administrativa pudiendo concertar em co para llegar a un estado anárquico

Se le subvercionará con 0.500.000 pesetas distribui. as en 10 años.

Públicas

Ascensos en Guerra.

Prohibiendo la propaganda electoral en aviores y por la Redo.

Disponiendo cese el Juez especial que intervino en la evasión de capita

derias bravas

* briendo una información pública de 2 meses para la redacción del artículo que ha de entender en otras peti- 53 del Reglamento de espectác los teu de compra de votos pertenecie a la

> Disponiendo que la adjudicación de gratificaciones a Maestros por renun' cias de Maestras a clases de adultos. se haga por antiguedad en el escala"

Conferencia Internacional de la Prensa

Madrid 8 a las '3

SEGUNDA SESION MANIFESTA CIONES DE LOS DELEGADOS.

Esla mañana ha celebrado la segun' da sesión la Conferencia Internacional de la Prensa bajo la presidencia del Sr. Dousinsgue, Delegado ruso quien De la evasión declara que existe una campaña mun dial de noticias faisas, cerca de la unión de las Regúblicas socialistas-soviética y que el Gobierno de los Soviets de searía que se tomaran medidas cont a e. tas informaciones

Cree que la misión de la Conferen cia debe ser apcyar los periodistas la supresión de noticias falsas, pidierd) una estrecha colaboración de los ele n entas periodisticos de cada pais.

A continuación el Presidente de la Asociación de Periodistas Acreditados de la Sociedad de las Naciones, expie' só los deseos formulados arte el organismo de Ginabra, de que se dé la más completa publicidad a les acuerdos gi nebrinos.

El Delegado checo, leyó un informe para que la tarea de las oficinas de la Prensa sea práctica.

Después habló el Delegado chino Seguidamente se constituyó la pri mera Comisión,

Se leyó el informe de la Sección de Información de la Sociedad de las Na' ciones, sobre la cooperación entre las organizaciones de la prensa de todos los paises

También se designó la comisión ter cera y continuó la lectura de las contestaciones al memorandum que se trasladará a las comisiones respectivas y se levantó la sesión para reunirse de nuevo a las cin o de la tarde.

Comentarios de la Prensa

Madrid 8 a las 13

«AHORA»

El periódico «Ahora» examinando las candidaturas que luchan en Madrid, se extraña que los monárquicos, se disfracen de antimarxistas.

Aconseja se vote la candidatura en la que figuran Lerroux y Maura sin contaminaciones.

«A B C»

«A B C» publica un artículo historiando los acontecimientos de la Republica para deducir que las derechas deben votar la candidatura antimar-

Protesta de la prohibición de la propaganda por radio y en aviones, lo cual significa miedo.

«LA LIBERTAD»

A «La Libertad» le parece sospechoso el florecimiento de las huelgas, dic;endo que para los socialistas, lo

que dificulte las elecciones.

«EL DEBATE»

Jubilaciones y ascensos en Obras socialista está llena de contradicciones y desvícs.

No encuentra justificado la prohibición de la propaganda en aviones y por radio pero, entiende, que ello beneficia a las derechas.

«EL SOL»

«El Sol» dice que en la confusión ac-Dejar do sin efecto el nombramiento tual, todos los intentos de paz y de de la Comisión Investigadora de Gana reconstrucción, los imposibilita Nortenmérica.

«EL LIBERAL»

«El Libera'» dice que la evitación policía guberna iva, pero, los gobernadores no pueden ser neutrales por estar afiliados a unos y otros partidos ser be igerantes.

Denuncia que en los pasquinos derechistas, se injuria a la República.

«EL SOCIALISTA»

«El Socialista» dice que se olvida la crisis económica que se padecía en Espasa an es de la República.

Pregun a si es cierto que el general Ponte ha venido con pasaportes oficiales y si los ha pedido para los generales Barrera, Martínez Anido y González Carrasco.

Pregunta si hay República y Gobierno que la defienda.

del Sr. March

Madrid 7 a las 24 VISITAS AL SR, MARCH

De Gibraliar comunican que don Juan March se encuentra más aliviado de su dolencia.

Han acudido a visitarle en el hotel algunas autoridades y personalidades, entre el'as varios jefes de bar-

cos mercan es. Por encargo de sus respectivos periódicos de Londres le han visitado numerosos periodis las ingleses para en terarse de todas las circunstancias de

su viaje. Algunos periodis as gaditanos acudieron igualmente a Gibraltar, habland ocon el señor March, quien les refirió las manifestaciones ya co-

También hablaron con el oficial de Prisiones se ior Vargas, manifestando que había habíado por teléfono con su familia, que reside en Madrid, pidiendo el envío de ropas, pues viste pan'a'ón de uniforme y una blusa de

PARECE QUE EL SR. MARCH HA SALIDO PARA FRANCIA

Cádiz.-Noticias de La Línea afirman que el señor March, el oficial de la prisión de Alcalá, Vargas, y el periodista y médico Ruiz Albéniz, embarcaron en un trasatlántico con dirección a Francia. Parece que se dirigen a Niza, con objeto de atender a la salud del señor March.

Otros informes afirman que Vargas embarcó ayer solo para Francia.

Madrid 8 a las 13

EL SR. ARNAIZ DICE QUE NO ES CIERTO, CONOCIERA LOS PROPOSITOS DEL SR. MARCH HASTA DOS HORAS ANTES DE FUGARSE

El funcionario de Prisiones señor Arnaiz ha remitido a la prensa una sofocado. carta diciendo que no es cierto conociera el propósito de fuga del señor March hasta dos horas antes en que le hizo el relato patético de las persecuciones que sufría, en ablándos una lucha entre su deber y su concien-

Politica

Madrid 7 a las 24

PARA CELEBRAR EL EXITO DEL PLE-BISCITO VASCO

San Sebastián.--La Diputación acordó se celebren diversos festejos populares el jueves, con motivo del escrutinio del plebiscito del Estatuto vasco.

El domingo se reunirán los gestores en Guernica, para entregar al comité por Estatuto, solemnemente, el acta del escrutinio NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 8 a las 23

«El Deba'e» dice que la política LA CANDIDATURA DEL BLOQUE DE DERECHAS

> El bloque Nacional de Derechas esta tarde ha procedido a la proclamación de candidatos. Entre ellos figuran: El canónigo de Burgos señor Gómez Rogi, Lamamié de Clairac, Ibáñez, Farrán, Sánchez Covisa, José Puigrefagut, Condominas, Goicoechea, Carlos Padrós, Eduardo de Conde Siscart, Barón de Segur, Bertrán, Güell, Gonzalo del Castillo y Jorge

ATROPELLADO POR EL TRAN-VIA

Esta tarde en la Ronda de San Antonio un tranvía ha atropellado a Francisco Masrrull, ocasionándole heridas graves, de las cuales fué asistido de primera intención en el Dispensario.

Después fué tras adado al Hospital.

ROBO EN UN ESTABLECIMIENTO FOT OGRAFICO

Agustín Burdó denunció que esta tarde de su establecimiento de forografía en la calle de Fivaller, le han sido substraídos géneros por valor de 25.000 pese as. No sospecha quien pueda ser el autor del robo.

ÑA ASPIRA A LAS MINORIAS

La Unión democrática de Cataluña tomará parte en las elecciones presentando como candidatos por las minorías, por la ciudad de Barcelona, a los señores Manuel Carrasco, Emilia Codorniu, Luis Vila Abadal. LA ESQUERRA AUN NO HA PODIDO LO Mañana se efectuará la presentación de

EL DOMINGO PRESENTARA SUS CANDI-DATOS LA LLIGA

candidatos en la Sala Mozart.

El próximo domingo en el Teatro Olimpia blico de los candidatos dela Liga Catalana. del partido.

Tomará parte en el mismo Reig, Solá Cañizares, Rahola, Ventosa y Cambó.

VENGANZA POLITICA. — LA IMPRENTA DEL DIARIO DE TORTOSA ASALTADA

Esta madrugada varios individuos se presentaron en la imprenta del "Diario de Tortosa" que se edita en aquella ciudad.

Los asaltantes esparcieron los tipos y estropearon la scajas, produciendo otros desper fectos importantes en el motor y en la ma-

Las pérdidas se calculan en muchos miles de pesetas.

El vandálico hecho se cree motivado por venganza política y ha producido general indignación.

Hasta ahora se desconoce quienes son los autores, pero la Guardia Civil practica pesquisas, teniendo una pista que se cree le conducirá al descubrimiento de los autores.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso instruyendo las primeras diligencias.

UN MITIN DE LAS DERECHAS SUSPEN-DIDO POR LA ACTUACION DE LOS QUE ESTABAN FUERA

En el pueblo de Vilarodona se celebró u T mitin de propaganda electoral derechista tomando parte en él los candidatos Casabó y Bau Palau.

Cuando este último usaba de la palabra se oyeron fuera del local fuertes gritos, llegando a arrojarse dentro de la sala en que LA UNION DEMOCRATICA DE CATALU- se celebraba el acto gran cantidad de pie-

Se oyeron también varios disparos, cuyos impactos se pueden observar en las paredes

El acto tuvo que suspenderse.

GRAR LA FORMACION DE SU CANDI-DATURA

Se desconoce aun la candidatura de la Esquerra Republicana para la capital y para la provincia.

Se supone que la no confección de las se celebrará u nmitin de presentación al pú- mismas obedece a razones de orden interior

invitando a todos los alcaldes y ayuntamien- mil pesetas para el monumento a Blasco tos vascongados.

GALARZA SUFRE UN ACCIDENTE, SIN CONBECUENCIAS

Zamora.—En la carretera de Zamora a Tor desillas, en el lugar denominado Monte de la Reina, volcó aparatosamente el automóvil en que iba don Angel Galarza, con varios amigos, en viaje de propaganda electo-

Unicamente hub de los amigos del exfiscal de la República, llamado don Alberto del Monte, sufrió erosiones. Los demás ocupantes del vehículo resultaron ilesos.

Nciicias sueltas

Madrid 7 a las 24 FALLECIMIENTO DE UN PROFE-

SOR ALEMAN A causa de un ataque cardíaco ha fallecido el profesor alemán Heller, que desempieñaba la cátedra de Sociología Política en la Universidad

El Gobierno nazi le había privado de su cátedra en Berlín.

UN CONATO DE INCENDIO EN TELEFONOS

En la Central Automática de Teléfonos de la calle de Jordán se inició un incendio que fué rápidamente

AVIONES FRANCESES A AFRICA Los Alcázares.-Llegaron dos aviones francesess.

otros 28 que se dirigen a Africa. FALLECE UN INDIVIDUO HERI-DO POR UNOS DESCONOCIDOS

Mañana se espera la llegada de

Bilbao.—Ha fallecido Francisco Casares, que fué herido por unos des-

Madrid 8 a las 24

SOTELO, CANDIDATO POR VALENCIA

Valencia.—El exmarqués de Sotelo presentará su candidatura por Valencia.

UN DONATIVO DEL SR. MARCH PARA EL MONUMENTO A BLASCO IBAÑEZ

Valencia.—El señor March ha enviado diez

Ibáñez.

VAPOR QUE SE HUNDE EN UN CHO-

Pasajes.-El vapor español "Urkade" se hundió al chocar con otro. Resultó ahogado.



FINCA

Más del 5 por 100 puede producirle fit ca que vendo en (Son Alegre) ribera de Ma-Morca, á 2 Km. de Palma, reune todas comodidades, parada tranvias y autobús a la puerta, sitio ú ico de crecien. te porvenir muy saludable, orientada a Poniente, Visia incomparable, espléndida bai jada al mar y extensa playa, pinar, y jardin -34 000 duros -Trato directe, Malondra, 78, Jaime II, Palma.

Se venden. Herreria, 44.

Con los nuevos radio receptores modelos 193

SUPERINDUCTINO

oirá Vd. con la misma facilidad

Radio Wallorca,

Europa entera,

Argentina,

Norte América

etc. etc

Pudiendo afirmar positivamente tener

«El mundo bajo su techo"

Ondas extra corta, Normal y Larga

Ventas a largos plazos

Servicio técnico

Las mejores galenas

AGENTE OFICIAL EXCLUSIVO

Biogra

Dan Miguel 199 BOTTA

Teléfono 1282

PALWA

Telgs. Autoe

Unica casa en Baleares especializada en radiotelefonía Precios de lista rigurosamente fijos